

Newsletter Nr. 5 / Mai 2023

Raus aus dem Schulzimmer, rein ins Erleben

«Das grösste Klassenzimmer der Schweiz» ist die <u>Web-Plattform</u> für alle, die eine Schulexkursion im Kanton Schwyz planen. Eine komplette Überarbeitung hat den Webauftritt frischer und nutzungsfreundlicher gemacht. Ausserdem ist das Angebot gewachsen. Neu dabei: *Agro Energie Schwyz AG* und *Weg der Schweiz*.

The Lonely Orbit

In seinem Traumjob angekommen, versucht der Satellitentechniker Dan seine Einsamkeit am Arbeitsplatz zu bewältigen, indem er online in ständigem Kontakt mit seinen alten Freunden steht. Virtuelle Beziehungen und das Aufrechterhalten von sozialen Kontakten sind wichtig, aber sie können Interaktionen in der realen, physischen Welt nicht ersetzen. Mit dem Film <u>«The Lonely Orbit»</u> und dem dazugehörigen Begleitmaterial von éducation21 können Schülerinnen und Schüler über die eigenen sozialen Interaktionen nachdenken, Chancen und Hürden abwägen und anhand von spezifischen Situationen aufzeigen, wo Schnittstellen zwischen der realen und der digitalen Welt bestehen.

Les verbes (être, avoir, -er) au présent - zebis.digital

Französisch • 5. Klasse, 6. Klasse, 7. Klasse

In diesem zebis.digital-Material erhalten die Schülerinnen und Schüler Informationen, Videos und Übungen zu den französischen *Verben être, avoir, aller, faire* und den *-er* Verben generell im Präsens. Zum Material.

Emprender insieme / Einzelaustausch von Movetia

Mit Emprender insieme erleben Jugendliche der Sekundarstufen I und II einen gegenseitigen Einzelaustausch von jeweils zwei Wochen während der Schulzeit. Für Schülerinnen und Schüler der Deutschschweiz kann der Austausch mit einer Schülerin / einem Schüler der italienischen oder rätoromanischen Schweiz stattfinden. Während des insgesamt vierwöchigen Austauschs wohnen die Schülerinnen und Schüler bei der Austauschpartnerin / dem Austauschpartner und besuchen den Schulunterricht vor Ort.

Laras Reise durch die Sprachen Europas – Broschüre zur Mehrsprachigkeit

Die Broschüre «<u>Laras Reise durch die Sprachen Europas</u>» wurde vom Europäischen Fremdsprachenzentrum des Europarates und dem Europäischen Tag der Sprachen entwickelt. Unter <u>www.ecml.at</u> finden Lehrpersonen weitere Materialien für den Europäischen Tag der Sprachen, welcher dieses Jahr am **26. September 2023** stattfindet.

Aktionswochen «walk to school»

Die Aktionswochen des VCS (Verkehrs-Club der Schweiz) finden auch 2023 wieder statt – wie immer zwischen den Sommer- und Herbstferien. Ziel der Aktionswochen ist es, möglichst viele Kinder vom Kindergarten bis und mit der 6. Klasse zu motivieren, den Schulweg zu Fuss zurückzulegen. Kinder, aber auch Eltern und Lehrkräfte werden dazu animiert, sich mit den Themen Verkehrssicherheit und Schulweg auseinanderzusetzen. Um das Thema «Erlebniswelt Schulweg» auch im Unterricht zu verankern, stehen den Lehrpersonen vorbereitete Unterrichtslektionen zur Verfügung.